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令和 3年度 第 4回立川市幸学習館運営協議会 議事録 

（第 6期 第 13回） 

 

 

開 催 日 時  令和 3年 7月 5日（月）・午前 9時 30分～11時 20分 

開 催 場 所  幸学習館 1階 第一教室     

出 席 委 員    柴田彩千子（東京学芸大学 総合教育科学系生活科学講座 准教授） 

（敬称略）    古川 智子（立川市社会福祉協議会） 

              大竹 美代子（青少年健全育成栄町地区委員会） 

              伊藤 博  （青少年健全育成幸町地区委員会） 

天野 優子（立川市幸児童館館長）  

       西村 一治（立川市文化協会） 

       渡部 調匡（たちかわ市民交流大学市民推進委員会の代表） 

竹内 英子（地域学習館の利用者の代表） 

大根田和美（立川市生涯学習市民リーダーの会） 

（欠席 0 名） 

 

事 務 局    柳 直昌（幸学習館係長） 

根本 まゆみ（幸学習館会計年度任用職員）（書記） 

 

会議の傍聴  公開 

傍聴者の数  0 名 

 

資   料 

１ 令和 3 年度第 3 回幸学習館運営協議会議事録案 

２ チラシ 

 

 

１ 会長あいさつ 

  雨を払いのけるくらいの元気でやっていきたい。 

２ 事務局報告 

・生涯学習推進センター主催事業 

根本→多文化共生プロジェクトの「日本の伝統宗教」の講座を予定している。 

・かわせみ祭２０２１について 

    柳→公開教室の希望を取って、予約を確定させた。 

・さいわい秋の落語会について 9/23（木） 

根本→時間は 13:30 からとなった。 

・さいわい音楽会について 1/23（日） 
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柳→まちおんという団体に、ジャズをお願いした。 

・団体企画型講座「男性のための料理教室」9/17、10/15、11/19、12/17、1/21、2/18（金） 

 竹内委員→A 班、B 班に分けて募集する。 

・市民企画講座 

「女性のちからで共育～地域で子育て、多様性の尊重をテーマに活動して～」9/19（日） 

柳→床鍋職員が担当。 

「美味しい料理と素敵なヘアアレンジ」10/18、11/15、1/31（月） 

柳→詳細が決まり次第お知らせする。 

「市民交流クッキング 第 2 回とうふで体がよろこぶ簡単料理」11/6(土) 

柳→今年度も、幸学習館が協力という形で行う。 

 

３  議 事 

（１）「令和 3 年度第 3 回運営協議会議事録」の確認 

   

（２）事業について 

・ママビクスについて（報告） 4/13、4/20、5/18、6/1、6/8、6/15（いずれも火曜日） 

古川委員→「たきぐみ」という名前のグループができた。子育て支援グループの登録を行っ 

た。砂川学習館を拠点として活動している。 

・子どものおやつ作り教室について 7/24、8/7、8/21（いずれも土曜日） 

   伊藤委員→日程が決まっている。募集は即日で 8 人が決まった。本日、2 種類のケークサレ 

     の試食を行った。 

   ・防災講座について 

   伊藤委員→日程は 12/5（日）で決定した。立川市災害ボランティアネットの上條さんと今後

相談する。 

   柳→矢野さんより、内容は「在宅避難」を考えているとお話があった。 

   大根田委員→立川は土砂くずれの地域は今のところない。 

   伊藤委員→昭和記念公園の流水地に水を貯めて防いでいる。 

   柴田委員→野川はいつもは枯渇しているが、2019 年に浸水したので、いつ何が起こるかわか

らない。 

 ・かわせみカフェについて 12/11（土） 

 柴田委員→本日東京学芸大学よりかわせみカフェのプロジェクトメンバーが来ている。→自

己紹介 原田さん、迎さん、種物谷さん、奥山さん、大谷さん、大学院生の山神さん。 

 ●学生さんのパワーポイントでの説明。 

 ねらい：地域の防災を通して考える。異世代交流・地域交流。楽しみながら学ぶ。 

① 防災：デジタルコンテンツを活用して、立川市の防災状況を紹介する。マイタイムライン

作成の時に、参加賞として防災食を配布したいが、防災課からもらえるか、学習館で聞い

てもらいたい。 
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② 工作：ペットボトルを使い、ランタンを作る。 

③ 昔遊び：けん玉・こま回し・竹とんぼなどを名人のもとで子どもたちを遊ばせる。 

④ 談話室（カフェ）：椅子とテーブルを並べて、空間を作り、話せて楽しめる場所を作る。

読み聞かせは対面、もしくはデジタルがいいか考えている。 

⑤ 感染対策は万全を期す。 

柴田委員→費用は、工作でかかる分は大学の研究室から出るが、食べ物関係は例年通り学習

館からお願いしたい。 

伊藤委員→タイムテーブルがあったほうがいいと思う。 

柴田委員→昨年は例年より時間を短縮したが、今回はどうか。 

→柳→午前午後やりたい。状況が良くなれば、できると思う。 

 竹内委員→今の時点では短時間と考えた方がいいと思う。13:00～15:30 で、今は考えてい

たほうがいいと思う。 

 柴田委員→短時間でできるイベントを考えていきたい。 

伊藤委員→防災のテーマを考えると、工作・カフェとは違う階層のお客さんが来るかと思わ 

れる。 

→柴田委員→防災講座も、お子さんを持つお母さんも対象に含めて考えたい。 

柴田委員→カフェの飲食はできると考えていいか。 

→柳→状況次第となると思う。 

 竹内委員→マスク着用で入室し、飲む時にはずし、紙コップ使用ということで、実施して

はどうか。 

 柴田委員→1 か月前には、飲食については決めたい。 

柳→チラシの原案は 10 月中にいただきたい。 

柴田委員→立川市のハザードマップは防災課でもらえるか。 

→柳→もらえる。 

柴田委員→立川市全体と地域ごとのものを入手したい。講座時の展示として使うので、多数 

は必要ではない。 

→古川委員→市役所の防災課の窓口にはいくつかある。 

伊藤委員→立川市のホームページには掲載されている。 

→柴田委員→ホームページのマップを模造紙に拡大コピーして使いたい。当日、DVD 機器も

学習館で用意してもらいたい。 

学生さんからの質問→●昔遊びで得意なものは何ですか。→大根田→ベーゴマ、竹とんぼな 

ど 18 種類はできる。道具はそろっている。●ブルーシートを遊びごとに広げたい。→根本

→学習館で用意する。 

古川委員→部屋の表示などを学生さんに準備していただきたい。部屋の定員を教えてもらい 

たい。 
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→柳→第一教室：20 人 実習室：12 人 和室：16 人 講堂：65 人。 

柴田委員→お菓子は昨年と同じイメージで、個包装のものを考えている。 

古川委員→スタンプラリーは今回も行うか。 

→柴田委員→検討する。 

柳→昨年のような木工のお土産はない。 

古川委員→東京都から、小学生向けにマイタイムラインが配布された。 

柴田委員→昨年作った看板は今年も使えるか。 

→柳→そのまま残してあるはずである。 

竹内委員→カフェでは赤ちゃん連れでも座れるように、ゴザを敷いてはどうか。 

柴田委員→今回の学生の人数は、コアメンバーが 6 人で、手伝いもいれて、マックス 20 人 

になる予定である。昨年は 12 人であった。 

学生さん（大学院）→かわせみカフェにはおおよそどの地域の方が来館するのか。どのあた 

りが浸水するのかわかっていただきたい。 

柴田委員→今回も児童館さんのお子さんたちの参加をお願いしたい。 

渡部委員→「かごめかごめ」のような、音楽を使った昔遊びもいいと思う。 

学生さん→実習室で、クッション性のあるマットを使いたい。 

天野委員→おもちゃなど、児童館からお貸しできるものは協力したい。 

           

４ 各委員より報告 

   天野委員→今回、児童館のチラシを持参したので見ていただきたい。 

   古川委員→社会福祉協議会で、新型コロナウィルス対策に係る地域支援寄付金のチラシを 

   持参した。寄付金を活用した活動の募集もしている。 

   大竹委員→第八小学校の生徒で、遅刻しても平気そうな子どもたちに会った。心配だった

が、あまり深く声を掛けなかった。栄町青少健で記念誌を作成することになった。歴代の

委員長さんの座談会を計画している。 

   伊藤委員→オリンピック・パラリンピックのボランティアをすることになっている。味の

素スタジアム近辺の駅からの道案内をする。 

   根本→かわせみカフェのチェックリストをまとめたい。 

   竹内委員→やはり、第八小学校の遅刻している子どもたちに会ったが、どこまで注意して

いいかわからない。ちょっと引いた感じでいたほうがいいと思われる。    

５ その他 

・次回の開催日：9 月 6 日（月）9:30～11：00 幸学習館第１教室 
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